

HYM 309

[Textos de Sergio Méndez Arceo. Parte final de una homilía. Cuernavaca, Mor., México, Docs.2](#)

Texto que habla sobre la importancia del Evangelio y la palabra de Dios para reforzar la fe de los cristianos en momentos difíciles como la situación de Centroamérica, en especial en países como Nicaragua, Guatemala o México con altos índices de problemas sociales, económicos y políticos.

Clave expediente HYM 309

Fondo Q

Volumen

Año de publicación 0

Año final 0

Sección temática 0

Serie geográfica 0

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico incompleto, faltan la 1a y la 4a páginas

Fuente

--- 2 ---

ciendo a Cristo que nos reconciliamos, es haciendo nuestros los sentimientos de Cristos, es conociendo la relación de Dios con Cristo para aceptarla y agradecerla, vivirla. Así es que esas son dos ideas por que esta este texto utilizado, ya vimos al principio el ayuno, el ayuno como un símbolo de que aceptamos la dificultad de cambiar, nos cuesta trabajo cambiar aquí vemos esta idea de que ese es el tiempo de cambio, la cuaresma, así pone la Iglesia a todos los suyos como en tiempo de cambio para que unos a otros nos edifiquemos ese es el sentido de las acciones comunes que nos ayudamos, nos movemos unos a los otros, por eso es necesario que las acciones sean comunes y como este cambio esta reconciliación es una persona, es Cristo, conocer pues a Cristo, buscar a Cristo, amarlo, imitarlo, vivir la relación de Cristo con su Padre.

EVANGELIO.

Miren que importante es esta reflexión que nos impone el Evangelio, precisamente la Iglesia nos pone a todos, es decir la Iglesia se pone en ayuno, la Iglesia reconoce que esta es hora de convertirse y que debemos buscar nuestra conversión en Cristo, lo tenemos que hacer en este tiempo juntos, miren lo que nos advierte la lectura del Evangelio que aunque esto lo hagamos juntos no lo hagamos con ostentación, lo vamos a hacer juntos porque son acciones comunes a las que nos invita la Iglesia pero no lo hagamos con ostentación, podríamos decir esto de todos los domingos, no lo hagamos con ostentación, y además que en este tiempo no nadamas hagamos las cosas comunes sino hagamos nuestras expresiones de conversión particulares, nuestra oración particular, nuestra búsqueda de Dios, por que si nos contentamos con las acciones comunes hermanos facilmente les falta profundidad, les falta reflexión, por eso las obras, éstas, características de la cuaresma la limosna, la oración, el ayuno, limosna como desprendimiento y como amor fraterno, la oración no nadamas la común que la hagamos de tal manera que no sea ostentosa, así las practicas que hacemos juntos tendran más profundidad si estan acompañadas de nuestro esfuerzo particular de tal manera que la Iglesia viva en tiempo de oración en tiempo de generosidad, en tiempo de ayuno por que cada uno lo ha tomado en serio en lo privado mismo, así es que nos previene para que lo privado no lo hagamos

--- 3 ---

ostentoso y para que lo que tenemos que hacer de conjunto tenga profundidad, nasca realmente de nuestro interior, ese interior cultivado, promovido, en lo privado en nuestra relación con Dios. Hermanos yo creo que estas reflexiones son, no digo suficientes, pero si yo creo que les pueden ayudar para vivir la cuaresma, y ahora vamos hacer hermanos algo especial, no se si todos ya escucharon la invitación a que hisiecemos rogativas especiales, hisiecemos rogativas especiales por las naciones hermanas de America Central y del Caribe, ustedes de alguna manera, por radio, por televisión o por el periódico se habran enterado de que en esas naciones hay un compromiso de los cristianos muy grande en un esfuerzo de convertirse de vivir de otra manera, de vivir de una manera libre, de vivir de una manera participativa de tal manera que el pueblo mayoritario pueda participar en los bienes, en la comida, en el vestido, en la alegría, en el trabajo, ese ha sido el esfuerzo, alguna nación ya lo logro y esta ahora trabajando por que sea verdad esto, por que aquello a que aspiraban lo puedan lograr en Nicaragua, donde obtuvieron la libertad de poder buscar esta participación del pueblo, del pueblo mayoritario, pero ahí tienen dificultades, en otra nación sobre todo la lucha es muy intensa para lograr esta libertad de una transformación de las formas de vida, ahí en el Salvador donde era muy fuerte el poder económico de un numero reducido de ricos con campos cafetaleros principalmente apoyados por el ejercito y por gentes a sueldo que formaban grupos para dominar al pueblo, que forman grupos para dominar al pueblo, ni siquiera con disciplina militar, allí estan es esa lucha donde ha habido tantos asesinatos por parte del ejercito y por parte de esos grupos a sueldo, estan en esa lucha, así es también en Guatemala, pero no voy hacer una descripción de esto hermanos por que mas o menos ustedes la conocen, pero subrayo lo que también ustedes conocen que aquello que esta impidiendo esta liberacion este esfuerzo es una nación muy poderosa que es los Estados Unidos, que siempre han tenido intereses en esta parte de nuestra America, en nosotros mismos en México y entonces por medio de negar prestamos, por medio de bloquear a las naciones, por medio de decir que ahí esta su defensa que tienen que defenderse, dicen, del comunismo hacen alarde de esto que es el comunismo aquello que no es otra cosa que buscar un cambio de